

Landeshauptstadt Magdeburg – Der Oberbürgermeister –		Drucksache DS0445/17	Datum 23.02.2018
Dezernat: I	Amt 31	Öffentlichkeitsstatus öffentlich	

Beratungsfolge	Sitzung Tag	Behandlung	Zuständigkeit
Der Oberbürgermeister	06.03.2018	nicht öffentlich	Beschlussfassung

Beteiligungen Amt 66, EB KGM	Beteiligung des	Ja	Nein
	RPA		
	KFP		
	BFP		

Kurztitel

Teilnahme der Landeshauptstadt Magdeburg an der Earth Hour 2018

Beschlussvorschlag:

Der Oberbürgermeister beschließt:

Die Landeshauptstadt Magdeburg beteiligt sich an der Earth Hour 2018 am 24. März 2018.

Finanzielle Auswirkungen

Organisationseinheit		Pflichtaufgabe		ja	x	nein
Produkt Nr.	Haushaltskonsolidierungsmaßnahme					
		ja, Nr.			x	nein
Maßnahmebeginn/Jahr	Auswirkungen auf den Ergebnishaushalt					
	JA		NEIN			x

A. Ergebnisplanung/Konsumtiver Haushalt

Budget/Deckungskreis:

I. Aufwand (inkl. Afa)					
Jahr	Euro	Kostenstelle	Sachkonto	davon	
				veranschlagt	Bedarf
20...					
20...					
20...					
20...					
Summe:					

II. Ertrag (inkl. Sopo Auflösung)					
Jahr	Euro	Kostenstelle	Sachkonto	davon	
				veranschlagt	Bedarf
20...					
20...					
20...					
20...					
Summe:					

B. Investitionsplanung

Investitionsnummer:

Investitionsgruppe:

I. Zugänge zum Anlagevermögen (Auszahlungen - gesamt)					
Jahr	Euro	Kostenstelle	Sachkonto	davon	
				veranschlagt	Bedarf
20...					
20...					
20...					
20...					
Summe:					

II. Zuwendungen Investitionen (Einzahlungen - Fördermittel und Drittmittel)					
Jahr	Euro	Kostenstelle	Sachkonto	davon	
				veranschlagt	Bedarf
20...					
20...					
20...					
20...					
Summe:					

III. Eigenanteil / Saldo					
Jahr	Euro	Kostenstelle	Sachkonto	davon	
				veranschlagt	Bedarf
20...					
20...					
20...					
20...					
Summe:					

IV. Verpflichtungsermächtigungen (VE)					
Jahr	Euro	Kostenstelle	Sachkonto	davon	
				veranschlagt	Bedarf
gesamt:					
20...					
für					
20...					
20...					
20...					
Summe:					

V. Erheblichkeitsgrenze (DS0178/09) Gesamtwert	
<input type="checkbox"/>	bis 60 Tsd. € (Sammelposten)
<input type="checkbox"/>	> 500 Tsd. € (Einzelveranschlagung)
<input type="checkbox"/>	> 1,5 Mio. € (erhebliche finanzielle Bedeutung)
<input type="checkbox"/>	Anlage Grundsatzbeschluss Nr.
<input type="checkbox"/>	Anlage Kostenberechnung
<input type="checkbox"/>	Anlage Wirtschaftlichkeitsvergleich
<input type="checkbox"/>	Anlage Folgekostenberechnung

C. Anlagevermögen

Investitionsnummer:

--

Buchwert in €:

--

Datum Inbetriebnahme:

--

Anlage neu

JA

Auswirkungen auf das Anlagevermögen					
Jahr	Euro	Kostenstelle	Sachkonto	bitte ankreuzen	
				Zugang	Abgang
20...					

Federführendes Amt Umweltamt	Sachbearbeiterin Frau Fricke	Unterschrift AL
---------------------------------	---------------------------------	-----------------

Verantwortlicher Beigeordneter Holger Platz	Unterschrift
--	--------------

Termin für die Beschlusskontrolle	
-----------------------------------	--

Begründung:

Weltweit schalten Millionen Menschen für eine Stunde das Licht aus. Das ist die Grundidee der Earth Hour. Die Aktion wurde 2007 von der Umweltschutzorganisation WWF ins Leben gerufen. Nachdem sich anfangs nur Sydney beteiligte, nehmen inzwischen Städte und Menschen aus der ganzen Welt an der jährlichen Aktion teil. Gemeinsam soll ein Zeichen für einen erfolgreichen Umwelt- und Klimaschutz gesetzt werden und damit deutlich gemacht werden, dass es auf den Beitrag jedes Einzelnen ankommt.

Für den symbolischen Charakter der Earth Hour sorgen Großstädte auf der ganzen Welt, indem sie berühmte Wahrzeichen und Gebäude für eine Stunde verdunkeln: z. B. das Brandenburger Tor in Berlin, das Opera House in Sydney, den Big Ben in London, den Eiffelturm in Paris, die Akropolis in Athen, den Petersdom in Rom, den Moskauer Kreml, die Pyramiden von Gizeh und das Empire State Building in New York. Inzwischen beteiligen sich auch viele Unternehmen und schalten die Beleuchtung in großen Geschäftsgebäuden ab.

Aufgerufen zu einem Bekenntnis für den Klimaschutz sind jedoch nicht nur Großstädte. Bei der Earth Hour ist auch die Beteiligung vieler einzelner Menschen in den Kommunen gefragt, die zu Hause bewusst für eine Stunde das Licht ausschalten.

Die Earth Hour findet weltweit von 20:30 Uhr bis 21:30 Uhr statt. 2018 ist sie für den 24. März geplant. Im Jahr 2017 haben allein in Deutschland 323 Städte und Gemeinden an der Earth Hour teilgenommen und damit den Rekord aus 2016 gebrochen. Weltweit nahmen über 7.000 Städte und Gemeinden in fast allen Ländern der Welt teil.

Die Landeshauptstadt Magdeburg betreibt seit vielen Jahren eine engagierte Klimapolitik. Da liegt es nahe, dieses Engagement auch im Rahmen einer weltweiten Aktion sichtbar zu machen.

Parallel zur Auswahl städtischer Gebäude und Objekte, z.B. des Museums, der Johanniskirche sowie des Doms, die für eine Stunde im Dunkeln liegen werden, wird die Landeshauptstadt Magdeburg Bürger und Unternehmen aufrufen, sich ebenfalls an der Earth Hour 2018 zu beteiligen.